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第 3345 例会記録【12月26日㈭】

NO.3260

1/16㈭　休　会
1/23㈭　職業奉仕委員会担当例会
　　　　　「職業奉仕とプロテスタンティズム」
　　　　　会員卓話　大之木精二君

新年例会・年男「子」卓話

2020年1月9日（3346例会）（創立69周年）

【プログラム】	

【 出 席 率 】 前々回　91.55％　今回　85.29％（会員 74 名・欠席 10 名・免除 6名）
【 来 客 】	 ◇ 2019 学年度米山奨学生　周心慧様
	 ◇元米山奨学生　李怡然様
	 ◇呉ローターアクトクラブ　石原トミー様、部谷崚耶様、中山雄一郎様、川本興喜様
	 ◇	会員ご家族　天野素子様、宇都宮春花様・優水様・優希様・優心様、宇都宮玲子様、大上容子

様・青木莉里様、大塩初枝様・和孝様、尾川美雪様、奥原　幸様、清宗有希子様、佐々木敏子様、
楠　恭子様・岡崎貴恵様・岡崎心春様・源大様、佐藤量子様・丈太朗様、志々田智子様・珠幸様・
志々田紗和様、住田雅江様、長尾宏子様、中﨑菜月様・月乃様、中野　静様・鈴音様・咲弥花様、
福田章子様、松田淳子様、道原陽子様・陽菜様、三宅富美子様、山村恭仔様、武田洋子様（順不同）

【他クラブ出席者】	 ◇	下瀬君（12/5北海道 2500ロータリーEクラブ）寺坂君（12/9 福山ロータリーEクラブ）大之木（精）君	
（12/11	RID2710	2019-20 年度　第 3回諮問委員会）藤井・海生（知）・畦・長行事・荒川・天野君（12/17
呉南）島村君（12/18 広島東）藤井・海生（知）・長行事・畦・堀口・道原・沖田・山本君（12/24 呉南）
藤井・長行事・海生（知）・畦・堀口・山本・荒川・道原・沖田・西藤君（12/25 呉東）　　　28 名

【 欠 席 者 】	 ◇青山・井上・海生（知）・神田（朗）・島村・下瀬・武田（信）・堀口・松浦・寺坂君　10 名
【出席免除者】	 ◇大矢・尾田・海生（孝）・梶山・武田（保）・奥川君　　　6名
【 幹 事 報 告 】	 ◇ロータリー米山記念奨学会…ハイライトよねやまNo.237（回覧）
	 ◇東広島ロータリークラブ…例会変更・休会のお知らせ。1/14 ㈫　2/11 ㈫　2/25 ㈫休会。
【委員会報告】	 ◇	出席・プログラム委員会　長谷雅登委員：	11 月の出席率　平均 86.47％（第 1週 90.00％　第 2週 82.09％

第 4週 87.32％）7月～ 12 月暫定平均出席率 90.76％

【 S . A . A 】	 ニコニコ
	 ◇大上　功君…	初孫の青木莉里（あおきりり）例会に初めて出席させていただきます。宜しくお願い致します。
	 ◇楠孝三郎君…	長い間お世話になりました。これからも、飲み会、ゴルフに誘ってください。
	 ◇佐々木英夫君…	12月15日呉ロータリークラブゴルフ同好会のゴルフコンペが郷原カントリークラブ

で行われました。久し振りに優勝することができました。
	 ◇中﨑　誠君…	12 月 15 日のゴルフ同好会のコンペで欠席したにもかかわらず良い事がありました。
	 ◇谷口彰啓君…	先日、中国新聞さんに私が指導している焼山ジュニアスポーツクラブサッカー

部を載せて頂きありがとうございました。
	 ◇大塩　俊君…	2014-16 年度の米山記念奨学生、李　恰然さんが 12 月生まれなので、バースデイソ

ングを歌ってください。ふと気づけば息子も12月生まれなので一緒にお願いします。
	 ◇井上　豊君…	10月31日の例会を体調不良により欠席させていただいて以降、追加の理由報告をする事もなく、2

か月間もお休みをさせていただく事になってしまいました。誠に申し訳ございません。実は、10月
末から1か月間、人生 60数年で生まれて初めての入院をしておりました。おかげさまで、今月初旬
に無事退院し、現在は自宅療養をしております。会社には、必要に応じてときどき顔を出しており
ますが、仕事復帰はまだ先になりそうです。皆様に、過度なご心配をおかけする事にはならないよう、
大袈裟なご報告は避けて欲しいと、拙速な判断・指示しかできず、結果的に更なるご心配をおかけ
してしまいました事、重ねて心よりお詫び申し上げます。今月18日の中国新聞セレクトに記事掲載
していただきましたので、それをご覧になった方から、もう元気に復帰しているのでは？とのお問合
わせも頂戴したようです。このタイミングでのご掲載になりましたのは、かなり以前に岩崎支社長か
ら、ご依頼いただいていた原稿提出を私が失念していたのが原因です。岩崎支社長にはお手数をお
かけいたしました。ご掲載ありがとうございました。一日も早く、例会に出席して、皆様にお会いで
きるよう療養に励みます。本日の忘年家族例会は、どうぞ楽しいひとときをお過ごし下さいませ。

	 ◎ニコニコ基金累計金額　949,000 円

【今週の予定】	 ◇ 1 月 9 日㈭　12：40 ～	 第 7 回定例理事会
	 ◇ 1 月 16 日㈭ 休会

懇親会開始　18：15 ～（司会：親睦活動委員会　長尾）
	 乾　杯　　森澤　大司直前会長
	 音楽演奏　平原雅啓＆ LiLi 様
	 （歓　談）
	 お楽しみゲーム大会
	 ロータリーソング「手に手つないで」
懇親会終了	 閉宴挨拶　山村貞夫副会長
	 閉　宴

忘年家族例会　令和元年 12 月 26 日　呉阪急ホテル
受　　付　17：30 ～	（親睦活動委員）
例会開始　18：00 ～	 点　鐘
	 	 ロータリーソング「奉仕の理想」
	 	 お客様紹介　親睦活動委員会
	 	 会長挨拶　　志々田幸治会長
	 	 委員会報告
	 	 幹事報告　　大塩　　俊幹事
	 	 S・A・A
例会終了	 	 点　鐘



　昭和 59 年８月、48 歳で、呉ロータリークラブに入
会させていただき、転勤で一時退会した１年半を差し
引いても、33 年強在籍させていただいていることにな
ります。入会時の会員数は、79 名で私は下から９番目
の若さでした。
　7回目の干支を迎えるまで、無我夢中で走ってきて、

ふと後ろを振り向くと、私の現在の立ち位置は上から
６番目の年寄りのようです。入会当時の会員のうち、
73 名の方がいろいろな別れ方で退会され、現在も元気
でご活躍の方はわずか 6名となっています。しかし逆
に、その間に新たにお知り合いになった方は、およそ
130 名位と思われます。
　私の好きな言葉に、戦前から戦後にかけて活躍した
国民文学作家　吉川英治の「会う人、出会うもの、す
べて我が師なり」というのがあります。会社業務以外
でお付き合いいただいた、ロータリークラブの 200 名
を超える異業種のお師匠さんのいろいろな金言をかみ
しめながら、少しでも世の中のお役に立つことができ
ればと願う今日この頃です。

三木　能章

 年男を迎えて

会長　志々田幸治

　今年もロータリークラブの皆さん、ご関係者の方々
にとりまして幸多き年となりますように。
　2020 年（令和 2年）の支は子年（ねずみ）で、十二
支の最初にあたります。私もミッキーマウスと誕生日
が同じなのでねずみとはなぜかご縁を感じています（・・
関係ありませんでした）。2020 年の十干は庚（かのえ）
で、十干十二支は庚子（かのえ・ね）だそうです。庚
子は変化が生まれる状態、新たな生命が生まれ始める
状態なので、全く新しいことにチャレンジするのに適
した年と言われています。時代を見るとまさに色々な
変化が起こりはじめています。代表的なＡＩの発達も
そうですしそれに伴う私たちの意識もなんでもできて
しまう時代に即応しようとしています。将来振り返る
とかつての産業革命の時代のように、否、もっとすご
い時代のスタート地点にいるのかもしれません。
　７月からの会長年度も半分が過ぎ、後半戦もクラブ

のために精進する決意です。
　本年度の会長テーマは「語り合いから始まる、クラ
ブの絆」です。会員相互が色々なテーマで語り合い、
分かり合うところに必ずロータリーが目指す新たな奉
仕が生まれると考えています。そうした魅力的な会員
の集まるクラブこそこれから生き残れるロータリーク
ラブだと思います。クラブを枠と規則だけで規定する
時代ではなく、ＡＩにも負けないファジーで魅力的な
アイデアをクラブの創造につなげていける時が今では
ないでしょうか。
　本年度も後半になりました。どうか、会員の相互理
解を深めてください。大いに楽しんで下さい。それぞ
れの立場で、魅力的なクラブになるように能動的に行
動して下さい。将来のクラブは会員一人一人が創り出
すものです。どうぞよろしくお願いいたします。

 新年にあたり謹んで
新春のお祝いを申し上げます

　新年明けましておめでとうございます。
　さて、私これまで昭和、平成、令和の三世代を生き
て参りました。
　その間の昭和初期の幼少年期には、太平洋戦争、そ
して敗戦という苦難の時代を過ごしております。私は
幼かったせいでしょうかさほど苦労を感じた事もなく、
むしろ楽しいばかりの幼少年期でした。
　疎開先から呉に戻り、五番町では、三角ベースから

本格的な野球に移り、あの鶴岡一人さんから三本ノッ
クを受け感激したものでした。
　そして、最初の年男年は中学受験がありました。
　受験に受かり、三年間の汽車通学、勉強もせずテニス、
野球の毎日でした！
　通学中に機関車の煤煙が目に刺さり、失明寸前でし
たが、父が米軍から手に入れたペニシリンで失明を免
れております。
　私はこれまでの年男年は何度か人生の節目があった
ようです。
　中学受験もそうですが、大学を出て医者になったの
も年男年でしたしロータリー入会も年男年でした。
　父が 8回の年男を 96 歳で迎えておりますので、私も
もう一回年男を迎えられるようこれからはせいぜい精
進して参りたいと思っております。

松田　修典

 七回目の年男を迎えて



　さて、何度目の子年を迎えるのか。年を特に意識し
てはいなかったが、昨年紅葉を口実に、家内兄姉三夫
婦で一泊旅行をした。
　名城「姫路城」・ラストサムライ撮影地「円教寺」・

天空の城「武田城址」等々を楽しんできました。二日
間で約三万歩程、階段・山道・足場の悪い城址跡を元
気に歩きご機嫌で帰宅。その三日後に異変が起きまし
た。
　脚の裏筋肉が悲鳴を上げ、体を前に倒すだけで痛く
てたまらず、椅子に座っていても違和感があり難儀し
ました。年齢を意識した瞬間でした。
　今年からは、自分をわきまえて、無理をせず、マイ
ペースで行こうと思っております。
　子年生まれで、鼠の如くあちらこちらを走り回らず、
禅語の「喫茶去（きっさこ）」の境地で新たなスタート
の年に為れば幸いです。

稲葉　周三

子年を迎えて

　令和 2 年 7 月、私は還暦を迎えることになります。
皆さん同様、歳を重ねると 1年があっという間に過ぎ
去り、まだ少し先と思っていた 60 歳が目前になってい
ます。
　改めて周囲を見渡してみてもサラリーマンの同級生
は「いよいよ来年（今年）定年で、次は 65 歳まで○○

の部署だ」という話をよく聞きますし、大学の同じゼ
ミのメンバーも既に関連会社の役員や、子会社の社長
等すでに次のステージへ歩んでいる者も多いです。
　自分も同じようなサラリーマン人生を歩むつもりで
いたのに、途中で人生が大幅に変わり中小企業のオヤ
ジとなりました。もちろん定年などありませんが定年
を決めるのも自分です。60 歳になると考えると、今ま
でと同じことをやって行くのではなく、改めて自分の
定年を見つけることに重点を置いて仕事をしなければ
ならないと感じてきました。
　これまでの私の人生に関わってきた多くの方々に感
謝するとともに、支えてくれて来た家族に感謝する気
持ちを持って、60 歳からの自分の生き方探しの旅を摸
索していきたいと思っています。

畦　　淳造

年男を迎えて

　60 歳と言えば「還暦」＝「赤いチャンチャンコ」＝
「定年退職」と若かりし時は想像しておりました。いつ
の間にか…という感じですが、個人事業の「良いところ」
＝「まだまだこれから」と思っております。
　これまでの年男の頃を思い出すと、12 歳の頃、この
時期思えば人生の絶好調…だったような…？陸上競技

会小学校 100 メートル走呉市１位、生徒会役員等で勉
強も適当にできてた（と思います…笑）、バレンタイン
デーにはチョコっと…でも、結構チョコもらった記憶
があります…。24 歳の頃、公認会計士２次試験合格し
監査法人中央会計事務所広島事務所（当時）に就職する。
後は、嫁探し…。36 歳の頃、監査法人の非常勤勤務も
辞めて呉市での個人事務所に専念し、監査実務からの
乖離を実感する。48 歳の頃、呉市監査委員を拝命し行
政監査関係の勉強も始めるが、同級生が市役所に多く
て、監査はとてもやりにくい…。
　このように、年男の年度は私にとって節目となって
おります。今年は…何があるのでしょうか？とても楽
しみです。本年もよろしくお願いいたします。

大上　　功

５回目の年男を迎えて

　「干支」子
ね

は十二支の“一番目ねずみ”方面の名は“北”
時刻名は“午前二時”
　RC には 1976 年（昭和 51 年）11 月 4 日（故）三宅
清兵衛・（故）若山圭一様お二人の推薦で入会を許して
いただき推薦者にご迷惑をかけてはならないと心に決

め毎年頑張ってきたことが、“永年連続出席 42 年”今
日の姿となったと思っています。
　入会時は、三宅清兵衛会長・青山幹事・奥原次郎会
員選考委員長・大之木小太郎ロータリー財団委員長、
すでに故人となられた方々ですが、素晴らしい出会い
とご指導を頂きました。入会して、2年目柳原正志会
長の時は副幹事。中塩信会長の時は親睦委員長。5年
目奥原義人会長エレクトが決まった途端に幹事の大役
が飛び込んできました、地区大会スポンサークラブと
して大変な年で先輩会員に助けていただき幹事の役割
を無事に全うすることが出来ました。近年若い会員の
活躍に感激し喜んで例会に出席させていただいていま
す。

屋敷　隆明

 年男を迎えて


